

«Ästhetische Aspekte sind immer von Bedeutung»

Worauf es bei der Plastischen Chirurgie wirklich ankommt, weiss der in der Schweiz renommierte und sehr erfahrene Facharzt Dr. med. Lars-Uwe Lahoda.

IM INTERVIEW



Dr.med., MD PhD
Lars-Uwe Lahoda
 Plastischer Chirurg und
 Chirurg FMH, FESSH
 Handchirurg,
 Handchirurg (D)
 Schickstrasse 11
 8400 Winterthur
 T +41 (0)52 301 34 34
 E: mail@praxis-drlahoda.ch
www.praxis-drlahoda.ch

Herr Dr. Lahoda, man kennt die Plastische Chirurgie vor allem als Ästhetische Chirurgie, hat sie auch Stellenwert bei Erkrankungen, Tumoren oder Unfallfolgen?

Die Plastische Chirurgie besteht eigentlich aus den grossen Säulen der wiederher-

stellenden, sprich rekonstruktiven, und der ästhetischen Chirurgie. Diese gehen nahtlos ineinander über. Bei Krankheiten oder nach Unfällen muss verloren gegangenes Gewebe ersetzt werden und dies unter ästhetischen Gesichtspunkten. Ich bin als Spezialist ausgebildet in der kompletten Wiederherstellungschirurgie unter ästhetischen Aspekten.

Fällt die Behandlung des Brustkrebses unter «wiederherstellend» oder «ästhetisch»?

Ja, auch der Brustkrebs fällt in dieses Thema. Besonders sogar, denn zum weiblichen Körperbild gehört ja die Brust, also besteht häufig der Anspruch nicht nur den Tumor zu entfernen, sondern auch die Brust wiederherzustellen. Ob mit Implantaten oder eigenem Körpergewebe – die Patientin kann wählen, ich biete individuelle Lösungen.

Als Koryphäe der Rekonstruktiven und Ästhetischen Chirurgie werden Sie häufig für Zweitmeinungen und Expertisen angefragt. Ist dies nicht eine grosse Herausforderung?

Es ist in der Tat eine komplexe Aufgabe, Patienten Perspektiven zu geben, wenn Behandlungen andernorts abgeschlossen oder gar abgebrochen wurden. Ich sehe meine Aufgabe darin, alles Erdenkliche zu tun, um die Situation zu verbessern und weiterzuhelfen.

Kann jeder Patient zu Ihnen kommen?

Natürlich. Durch meine Akkreditierungen an verschiedenen Kliniken ist dies gewährleistet. Zudem kann ich meine über 20 Jahre reichende universitäre Erfahrung einsetzen, um für Patienten Lösungen zu suchen – und zu finden.